

ABSTRAK

Irodaton Nikmah, NIM. 1810110200 "Studi Analisis Strategi Kepala Madrasah Dalam Membangun Budaya Religius Di MA NU 2 Desa Serangan Kecamatan Bonang Kabupaten Demak". Fakultas Tarbiyah, Pendidikan Agama Islam (PAI), Institut Agama Islam Negeri Kudus, 2022.

Masalah yang dihadapi sekolah sehingga perlu diterapkannya suatu budaya religius di MA NU 2 Serangan yaitu masih banyaknya siswa ketika berbicara terhadap seorang guru maupun yang lebih tua kurang sopan, dalam berbusana siswa masih banyak yang tidak sesuai dengan perintah agama dan yang paling penting kasus siswa yang malas dan suka membolos dalam melaksanakan kegiatan keagamaan misalnya saja dalam melaksanakan shalat zuhur secara berjamaah dari adanya kasus tersebut agar peserta didik dapat berubah maka di perlukannya suatu penanaman budaya religius di lingkungan madrasah. Penelitian ini bertujuan: mendeskripsikan program budaya religius di MA NU 2 Serangan, mendeskripsikan strategi kepala madrasah dalam mengimplementasi program budaya religius di MA NU 2 Serangan, mendeskripsikan dampak implementasi budaya religius di MA NU 2 Serangan.

Jenis penelitian ini merupakan field research atau penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Penulis mengambil lokasi di MA NU 2 Serangan Bonang Demak. Subjek penelitian ini adalah kepala sekolah, waka kesiswaan, guru PAI dan peserta didik. Metode pengumpulan data yang digunakan peneliti meliputi; observasi, wawancara, dokumentasi. Data yang terkumpul dari ketiga metode pengumpulan data tersebut dapat di analisis untuk mendapatkan temuan penelitian, hal ini di analisis dengan mereduksi data, menyajikan data, dan verifikasi.

Hasil temuan penelitian menunjukkan bahwa: bentuk Program budaya religius di MA NU 2 Serangan yaitu: bersalaman ketika masuk sekolah, membaca doa ketika sebelum pembelajaran, shalat zuhur berjamaah, sopan, santun, salam, senyum, sapa (5S) di lingkungan madrasah, berbusana muslim/muslimah, ziarah kubur dan Istighosah bersama, memperingati hari santri nasional, memperingati bulan Ramadhan, memperingati Isro' Mi'roj dan Maulid Nabi Muhammad, memperingati hari raya Idul Fitri dan Idul Adha. Strategi kepala madrasah dalam mengimplementasikan program budaya religius di MA NU 2 Serangan adalah: menciptakan suasana religius dengan menerapkan budaya religius dan melengkapi fasilitasnya, memberikan keteladanan yang baik bagi seluruh warga sekolah, membiasakan peserta didik selalu ikut dalam kegiatan budaya yang diterapkan, menginternalisasikan nilai agama yaitu mengaitkan pembelajaran umum dengan nilai agama, mengadakan evaluasi bulanan. Dampak dari implementasi program budaya religius di MA NU 2 Serangan adalah: di implementasikan budaya berdoa sebelum pembelajaran yaitu hafal doa yang di baca ketika sebelum pembelajaran, hafal surat Al-Fath ayat 1-7 dan Asmaul Husna, di implementasikan budaya berdoa sebelum pembelajaran yaitu hafal doa yang di baca ketika sebelum pembelajaran, di implementasikan budaya shalat dhuhur berjamaah yaitu terbiasa dalam melaksanakan shalat zuhur secara tepat waktu dan berjamaah, di implementasikan budaya berbusana muslim/muslimah yaitu terbiasa menutup aurat, di implementasikan budaya mengikuti kegiatan salam, senyum, sapa, sopan dan santun yaitu terbiasa berbicara sopan dengan memakai bahasa krama, menyapa dengan tersenyum dan bersalaman dengan seluruh warga madrasah, di implementasikan budaya kegiatan ziarah kubur dan Istighosah bersama yaitu hafal doa tahlil dan lebih dekat dengan Allah. di implementasikan budaya mengikuti kegiatan memperingati hari besar Islam yaitu peserta didik lebih semangat dalam menjalankan kegiatan keagamaan dan mendapatkan wawasan terkait ilmu agama Islam.

Kata Kunci: *Strategi Kepala Sekolah, Budaya Religius.*